

ENORME DERROTA ROJA

25 divisiones

PRISIONERAS DE LOS ALEMANES

Cuartel General del Führer, 20. — Comunicado extraordinario del alto mando alemán:

"Al Norte de Gómel se ha desarrollado una gran batalla que ha terminado con una tremenda derrota para los soviets. Han sido, en efecto, vencidas y han quedado prisioneras diecisiete divisiones de tiradores, una división motorizada, dos divisiones acorazadas, cinco divisiones de caballería y dos brigadas aéreas."

Hemos hecho 78.000 prisioneros y han sido en nuestro poder 144 carros de asalto, setecientas piezas de artillería y tres trenes blindados. — EFE.

EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año VIII

Ceuta, Jueves 21 de Agosto de 1941

Número 2.125

Con desesperación y pánico los ROJOS INTENTAN HUIR DE ODESA

LA DESESPERADA HUIDA ROJA DE ODESA

Berlín, 20. — En el lago Ladoga y Odesa, la situación de los bolcheviques es desesperada, sin auxilio alguno posible, debido al cerco aniquilador que les tienen hecho los alemanes, lo que significa que no les queda a los rusos otra alternativa que la de emprender la fuga hacia la bahía de Finlandia, donde serían atacados por la Marina finlandesa y alemana.

En el sector del lago Ladoga los bolcheviques trataron de huir desde la orilla del Norte a la del Sur, a cuyo fin utilizaron toda clase de embarcaciones menores, pero era tal el pánico y el afán por huir todos a la vez, que recargaban tanto el peso de las lanchas que muchas de ellas se hundieron muriendo ahogados sus tripulantes.

Todavía alcanza mayores proporciones para los soviets, la catástrofe de Odesa, donde la Aviación alemana ha hundido más de treinta barcos rusos con más de ciento setenta mil toneladas de registro bruto, no obstante que un crucero pesado, torpederos y destructores soviéticos tratasen, en vano, de proteger a los buques de transporte.

También los buques de guerra fueron alcanzados por las bombas de la Aviación alemana.

En Odesa no hallan los rusos camino abierto posible por donde huir;

tampoco les es posible embarcar su material de guerra, pues la aviación alemana ni de día ni de noche les permite emprender la fuga.

Durante la jornada del martes, fuertes ataques de la aviación del Reich se dirigieron contra la línea férrea de San Petersburgo, la cual quedó interrumpida en varios trozos.

Numerosas formaciones de tropas rusas que intentaban la retirada en dirección Este fueron bombardeadas y materialmente aniquiladas.

En los combates desarrollados en la orilla Este del río Niepper se distinguió un oficial alemán que al mando de tres carros de combate destruyó un carro pesado soviético de cincuenta y dos toneladas y después destruyó, igualmente a otros ocho carros.

Este oficial en el transcurso de la guerra pasada con Francia destruyó, en una acción, el solo catorce carros de combate. — EFE.

LOS INFORMES DE UN ENVIADO ESPECIAL

Roma, 20. — El enviado especial de la Agencia Stéfani en el frente soviético relata las operaciones en que han tomado parte las fuerzas italianas en el sector del Bug, en Ucrania.

Las columnas motorizadas italianas, operando en cooperación con las fuerzas alemanas se lanzaron en persecución de las tropas soviéticas que se batían en retirada en el Oeste del Bug, consiguiendo cortar la retirada. Al verse cercadas las tropas soviéticas intentaron inútilmente romper las líneas italianas, pero contratacadas vigorosamente fueron aniquiladas por la acción combinada de italianos y alemanes. Actualmente las fuerzas italianas persiguen a los dispersos con tingentes soviéticos hasta las márgenes del Dnieper, en una zona cubierta por una magnífica cosecha triguera que los bolcheviques no han tenido tiempo de destruir en su precipitada huida. Solo han sido averiadas las máquinas segadoras; pero los campesinos han reanudado sus faenas de recolección con las hoces. En las casas de las aldeas han reaparecido los iconos ante los que las mujeres y los niños depositan flores silvestres.

En la mayor parte de los centros ocupados por las tropas italianas se realizan las faenas agrícolas — según dice el enviado de la Stéfani — si bien utilizando elementos de los tiempos más primitivos, ante la falta de las máquinas destruidas por los soviets. — EFE.

SE INSISTE EN EL DESASTRE ROJO EN ODESA

Berlín, 20. — Se insiste en los centros oficiales que las pérdidas en hombres y material sufridas por los soviéticos en Odesa, solo son comparables a las que tuvieron los franco-británicos en su famosa retirada de Dunkerque. — EFE.

PETICION DE CREDITO

Montevideo, 20. — El gobierno uruguayo ha pedido a la Cámara un crédito de diecisiete millones de pesos, para adquirir armas en los Estados Unidos destinadas al Uruguay. — EFE.

El Señor Serrano Suñer EN PAMPLONA

Pamplona, 20. — A las once de la mañana, procedente de San Sebastián llegó el ministro de Asuntos Exteriores, acompañado por el jefe provincial de Guipúzcoa y el gobernador civil. Fue recibido por el capitán general de la región, presidente del Ayuntamiento y demás autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Una compañía de Infantería le rindió honores. La ciudad le dispuso una acogida muy cordial.

En la plaza del Castillo asistió con el capitán general, autoridades y jeraquias a la imposición de la Medalla Militar al comandante Vicario y al teniente Marco, de F. E. T. y de las JONS. Seguidamente el ministro asistió al desfile de las fuerzas formadas en la histórica plaza del Castillo.

A continuación asistió a una recepción en la Diputación, destinada a homenajear a los antiguos miembros de la Diputación Foral. En este acto el actual presidente, señor conde de Rodezno, pronunció unas palabras recordando los primeros días del Alzamiento al mando de los generales Franco y Mola.

Finalmente el ministro dijo que una circunstancia imprevista le había deparado la ocasión de presidir este acto de homenaje a la anterior Diputación de Navarra, y expresó su satisfacción por la cooperación de la provincia navarra al Glorioso Alzamiento Nacional y terminó con un saludo a Navarra, diciendo que su historia había de servir de ejemplo para todos.

El general Varela EN CESTONA

Cestona, 20. — El laureado general Varela, ministro del Ejército, se halla en esta ciudad, descansando unos días. — CIPRA.

Roosevelt ha declarado que

LA GUERRA CONTINUARA EN 1943

Washington, 20. — Roosevelt ha declarado en la conferencia de prensa que la guerra continuará en 1943, Inglaterra y Estados Unidos combinarán las necesidades de producción para este año.

Añadió que su conferencia con Churchill esperaba daría buen impulso al sistema de ayuda a las demo-

Al terminar su discurso fué calorosamente aplaudido.

Seguidamente acompañado por el obispo de la diócesis visitó la Exposición misional y acto seguido emprendió el viaje de regreso a Madrid. — CIPRA.

La Somalia francesa, ATACADA POR LOS INGLESSES

Vichy, 20. — Un aviso británico ha abierto fuego contra las costas francesas y los alrededores de Obock en Somalia.

Otros dos buques ingleses de guerra llegaron a las aguas territoriales francesas, deteniéndose en la bahía de Djibouti, según informan desde esta ciudad. — EFE.

S. E. el Caudillo visitó los albergues de EL MEIRAS Y BERGONDO

La Coruña, 20. — El Caudillo visitó ayer los albergues nacionales del S. E. U. instalados en el Meirás y Bergondo.

S. E. que iba acompañado por los jefes de sus casas militar y civil y sus ayudantes, fué recibido por el capitán general de la región, gobernador civil, jefe provincial del Movimiento, recorriendo detenidamente todas las dependencias y asistiendo a diversos ejercicios de bailes clásicos, interpretados por muchachas de la Sección Femenina y a diversas pruebas deportivas que realizaron los

equipos seleccionados del S. E. U.

El Caudillo felicitó a la Regidora del Albergue femenino y al jefe del S. E. U. por la labor desarrollada, entregando una importante cantidad para las respectivas obras.

El propio Caudillo, al terminar los ejercicios, arrió la bandera nacional mientras se entonaba el "Cara al Sol", dando S. E. los gritos de rigor entre el entusiasmo de los universitarios que lo rodearon, aclamándole y vitoreándole hasta fuera del campamento, donde tomó el coche para regresar a Meirás. — CIPRA.

cracias.

A las preguntas de los periodistas de si el premier británico demostró confianza en el triunfo y en la ayuda de los EE. UU. Roosevelt respondió que no podía dar una contestación explícita a esta pregunta.

El presidente declaró después que Beaverbrook y él habían solucionado

las cuestiones relacionadas con problemas generales de abastecimientos y se había pedido al Ejército y a la Marina su cooperación.

En cuanto a la entrevista con Churchill, dijo el presidente que la preocupación primordial de Norteamérica, fué garantizar la seguridad del primer ministro británico y su Estado Mayor. — EFE.

ACTUALIDADES LOCALES

IMPRESION LOCAL

Una visita a la Delegación de la Sección Femenina. Gran labor social la de las divulgadoras sanitario-sociales.

Desde el día siete de julio, trabajan sin descanso por el bienestar de aquellos que necesitan de sus auxilios.

Cumplen las órdenes de la Delegada Nacional, al hacer la entrega de los títulos. La labor social-sanitaria abarca a todos aquellos que no tienen recursos para poder llevar una vida en decoro, solicitan protección.

La Asesoría mantiene un servicio continuo de camaradas encargadas de visitar los hogares humildes para llevar a ellos los cuidados que requieren, bien sea en comestibles, ropas o medicinas.

Hay actualmente una gran cantidad de familias que encuentran su amparo.

Peró para socorrer a tantos necesitados, se carece de suficientes medios. Por eso, pedimos que todos ayuden a esta empresa, una de las más humanas.

Las estanterías se encuentran completamente ocupadas por ropas, medicinas y otros varios artículos que constantemente son renovados. Diariamente son llevados a las casas de los necesitados, ropas para dormitorios, colchones, mantas, etc.; pero todo es poco.

Precisa una mayor colaboración por parte de los ciudadanos pudientes, para que la obra de esta Sección alcance una eficiencia máxima. -- A.

Noticias varias

JUZGADO MUNICIPAL. — En la Audiencia del Juzgado Municipal nos han proporcionado la siguiente estadística de casamientos, nacimientos y defunciones, inscriptos durante el pasado mes de julio:

Casamientos: 27; nacimientos: 125; defunciones: 118; abortos: 10.

En el día de ayer se hicieron las inscripciones siguientes: casamientos 2, nacimientos 6 y defunciones ninguna.

DENUNCIAS. — En la Comisaría de Investigación y Vigilancia se presentaron ayer las siguientes denuncias: De Manuel José Sánchez por insultos, agresión y lesiones de pronóstico leve; de Carmen Navarro Soler, por ser atropellada por una vaca que le produjo lesiones leves, de las que fué asistida en la Clínica de Urgencia; de Fernando Cubo Ruiz, por maltrato de obra y lesiones leves.

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos en la Clínica de Urgencia los siguientes lesionados: José González Pérez, de herida contusa en la pierna derecha, casual, leve; José Novoa de heridas contusas en la región frontal que interesa piel y tejido celular-subcutáneo cascal, leve; Juan González Melgar, de erosión en la rodilla y mano izquierda, casual, leve; Lorenza Alarcón, de herida cortante en la región tenar de la mano derecha, casual, leve; Benito Mariscal Moreno de herida punzante en el pie derecho, producida por accidente de trabajo, leve; se le inyectó suero; José Fernández Espinosa, de herida punzante en el pie izquierdo, casual, leve; Antonio Alarcón de erosión en el dedo primero de la mano derecha, casual, leve; Antonio Díaz Florido de contusión en la región rotuliana derecha con hematoma, casual, leve; y Juan Fernández Rodríguez, de erosión en la región malar derecha y herida contusa en la comisura labial derecha y erosión gingival, producidas por accidente de trabajo, casual, leve salvo complicaciones.

Las contravenciones a las Ordenanzas Municipales

Van a ser sancionadas en el acto de cometerse

Bajo este mismo título, publicamos en nuestro número del día 19 del actual, la nueva modalidad de aplicación de multas adoptada por nuestro Municipio, que consistirá en que los agentes de la guardia de la Corporación, provistos de talonarios a propósito, serán cobradas las multas que se impongan.

Para dar una idea de cuáles serán éstas y su cuantía, especificábamos algunas de las causas que serán motivo de sanción, al tiempo que advertíamos que convenía se informase el público de todas ellas, para evitar incurrir en falta, máxime cuando en el

cumplimiento de la disposición habrá gran severidad.

Durante estos dos días, número recibido la visita de gran número de ceuties, y han sido muchas las llamadas telefónicas, preguntándonos de la forma en que pueden informarse de los extremos a que alcanzan dichas sanciones.

Hemos contestado, y así mismo hoy lo hacemos público desde estas columnas, que la reglamentación de las mismas, es en el Ayuntamiento donde se encuentran, no habiéndolas publicado por su mucha extensión.

MATRIMONIO. — Para contraer matrimonio el próximo domingo con la señorita Rosario Gómez Serrano, ha llegado don Salvador Trigo Mejías.

Reciba nuestra cordial bienvenida, al tiempo que le deseamos todo género de felicidades en su nuevo estado.

BIEN VIAJE. — De paso para Xauen tuvimos ayer la satisfacción de saludar a don José Quiza, a quien acompañaban su esposa e hijos.

Le deseamos un feliz viaje.

CRUZ ROJA. — En el sorteo de anoche resultó premiado el número 74.

los jueves eucarísticos y por la tarde a las 7 y media, hora Santa en la Iglesia de Africa.

EFEMERIDES

21 DE AGOSTO DE 1453
Muerte del Condestable D. Alvaro de Luna.

La Literatura española de la Baja Edad Media es abundante en libros de filosofía excéptica y de modo principal de los que se refieren a los desengaños sufridos en la vida política. De estas obras que se refieren a los fracasos humanos a aquellas otras que tienen por tema el ascético de las vanidades del mundo, apenas hay más que un solo paso y es porque la genealogía de ambas clases de libros pueden identificarse en cierto modo. Menos dado a la lectura de estas páginas del desengaño el favorito de D. Juan II que su propio Sr. el condestable Luna acaso hubiese llegado a sacar conclusiones prácticas para su propia conservación personal, si dando su mano a las horas de intriga hubiese dedicado algunos instantes al menos a la provechosa lección del "doctrinal de privados", obra enjuiciosa y contenedora de máximas enseñanzas para los que acostumbrados a mirar hacia la tierra a mucha distancia del suelo por estar encumbrados en la torre de su vanidad, son incapaces de ver como el adversario zapa paulativamente los cimientos de la torre. Muy joven había entrado don Alvaro de Luna a servir en la cámara del Rey y poco había tardado en ganarse la voluntad real hasta llegar a la privanza. La arrogancia y excesos del favorito llegaron pronto a irritar a los nobles en tales términos que coagilados todos contra él conseguirían derribarle. Pero ¡Bah! Viéndose el de Luna en la cumbre de su podroso creía se invencible. En su propia casa osó dar muerte a Alonso de Vivero, ministro del Rey y entonces puede decirse que firmó su sentencia. La ejecución de la pena capital sufrida en Valladolid, fué otro motivo de admiración para la historia, pues este hombre altivo y arrogante supo acatar y sufrir con admirable serenidad la última pena. — Rodrigo de Arriaga.

Vida religiosa

CALENDARIO. — Jueves 21 de agosto de 1941. Van 233 días y faltan 132. Sol sale a las 5.31 y pónese a las 19.5. Luna sale a las 4.13 y pónese a las 18.0. Luna nueva el día 22.

SANTORAL DEL DIA. — Santa Juana Francisca Premiot de Chantal, Fundadora de la Congregación de la Visitación bulgosalesa. Después de una juventud piadosa y envidada del barón de Chantal con quien había compartido el santo matrimonio y la perfecta educación de sus hijos, por consejo de su confesor, San Francisco de Sales, instituyó la Orden de la Visitación, dando siempre ejemplos heroicos de todas las virtudes cristianas, principalmente de la caridad.

Misas para mañana viernes.
Santa Iglesia Catedral: a las 8 y 9 quince.

Iglesia de Africa: a las 8, 8 y media, 9 y 10.

Iglesia de los Remedios: a las 8 y a las 9.

Iglesia de San Francisco: a las 8 y media; 8 y 8 quince.

Chalet Arango: a las 8.

Madres Adoratrices: a las 7 quince.

Cruz Roja: a las 6.

Hoy a las 8 y media misa de Comunión general de la archicofradía de

En los tres concursos de Artesanía hasta hoy celebrados, cada uno de ellos superó en interés al celebrado el año anterior.

El IV Concurso organizado para 1941, es seguro que resultará aún, mucho más brillante, que todos los anteriores

La gran inteligencia y amor al trabajo de nuestros artesanos, así lo garantizan

EDICTO

EL ALCALDE INTERINO DE ESTA CIUDAD

HACE SABER. Que acordado por la Comisión Permanente de este Ayuntamiento de mi presidencia se proceda a la recaudación del impuesto de cédulas personales del corriente ejercicio, ha quedado abierto en esta Casa Consistorial el expediente para proveerse de dicho documento en período voluntario que terminará el día 15 del próximo mes de octubre y se han señalado las horas de 9.30 a las 13.30 de todos los días hábiles.

Al propio tiempo se encarece al ciudadano acuda a retirar este documento sin esperar a los últimos días para evitar acumulaciones de peticiones con molestias para el público.

Lo que se hace constar para general conocimiento.
Ceuta, 16 de agosto de 1941.
José Fort.

Instituto Nacional de Enseñanza Media Hispano Marroquí de Ceuta

Anunciada en la Orden de 7 de agosto del corriente año, (B. O. 12), se fija la convocatoria extraordinaria para examen de Ingreso al Bachillerato, al que podrán concurrir todos los alumnos que reúnan los requisitos preceptuados en la Orden de 26 de Octubre 1938.

La matrícula habrá de formalizarse dentro de la primera quincena de septiembre próximo.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.
Ceuta, 20 Agosto 1941.

LA DIRECCION.

Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria

COMISION INSPECTORA PROVINCIAL DE CEUTA

Encontrándose vacante la plaza de Administrador del Matadero Público de esta ciudad, dotada con 4.500 pesetas anuales con derecho a casa habitación y quinquenios del 10% se pone en conocimiento de los Caballeros Mutilados, que pueden pasar por las oficinas de esta Comisión, a las 12 de la mañana de los días hábiles, donde se les informará de los requisitos necesarios para optar a la referida plaza. El plazo de admisión de instancias termina el día 17 de septiembre próximo.

Ceuta, 19 de agosto de 1941.
El Presidente.
P. D.
(Inlegible).

ANUNCIOS BREVES

PERDIDA de reloj-pulsera al que falta la corona. Tiene las iniciales M. MA con una fecha. Se gratificará por ser recuerdo de familia a quien lo presente en la Península Nacional a José María Martínez Torres.

VENDENSE 75 metros cuadrados de solar sitio céntrico. -- Razón en esta Administración.

SE ALQUILA una habitación para caballero. G. Aranda, 5-1.º derecha Ceuta.

SE VENDE máquina de escribir oficina. Razón Queipo de Llano 2.

PROFESOR larga práctica gran competencia, procedente de A. Politécnica (Sevilla) da clases particulares solo Bachillerato. -- Razón Calle Almadraba, 98.

SE VENDE una montura de oficial se cambia por una maleta.
Para informes: Espino, 7, derecha.

APOLO

Sesión continua de 5'30 a 1
LA GRAN PRODUCCION METRO
GOLDWYN EN ESPAÑOL
TITULADA

Bajo el manto de la noche

Un film policiaco, de asunto intrascendente; y del que el gran actor EDMUND LOWE muy bien secundado por FLORENCE RICE, NAT PENDLETON, HENRY DANIELL y SARA HADEN, forman el conjunto que logra mantener la constante atención del público durante la proyección de esta gran película

NO DEJE DE VERLA HOY EN APOLO

Instituto Nacional de Enseñanza Media Hispano Marroquí de Ceuta

Hasta el día 11 de septiembre próximo se admitirán en esta Secretaría las instancias solicitando matrícula gratuita para el curso académico de 1941-42 acompañadas de los certificados de pobreza correspondientes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 20 de agosto 1941.

Grupo de Regulares Indígenas de Infantería número 8

Necesitando este Grupo adquirir mesas, sillas, vajilla, juegos de damas, dominó, etc. etc. y demás utensilio propio para el hogar del Soldado, se hace público por medio de la presente, para conocimiento de aquellos que pueda interesarles, los cuales podrán presentar sus ofertas al Sr. Comandante Mayor, en su Acuartelamiento.

El importe de éste anuncio correrá a cargo de los proveedores, a prorateo.

14 de agosto de 1941.

Lo bello en estrecha armonía con lo práctico, ha sido siempre la feliz inspiración en los trabajos de Artesanía.

Artesanos marroquíes y españoles, poner una vez más de manifiesto vuestro ingenio y laboriosidad, en el

IV CONCURSO DE ARTESANIA

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

HA QUEDADO DETENIDO EN GIBRALTAR UN BUQUE FINLANDESES

(Información telefónica exclusiva de EL FARO)

IBA CARGADO DE CARBON

La Línea de la Concepción, 20.—En la bahía de Gibraltar se encuentra un buque de carga, de nacionalidad finlandesa, que ha sido detenido por las fuerzas navales británicas. Lleva a bordo carbón. El carbón se asegura que será desembarcado. El buque queda detenido, ya que lleva enarbolada la bandera inglesa, y considerarse a Finlandia como país enemigo.

LLEGAN CUATRO BOMBARDEROS
En la tarde de hoy aterrizaron

cuatro aparatos de bombardeo en el campo de Aviación de Gibraltar, procedentes del Mediterráneo.

EN EL CONTROL

Se encuentra en la bahía de Gibraltar la motonave "Darro", que está sometida al control.

También se encuentra todavía en la bahía sometido al control, desde hace cuatro días, el buque aceitero "Verga".—**FIERRO.**

Charlas

FEMENINAS



Corren tiempos difíciles y es preocupación de las jóvenes encontrar colocaciones con que ayudar a sus casas, o simplemente, para poder atender mejor a sus propias necesidades sin gravar el presupuesto familiar.

Sin embargo, muchas muchachas se quejan de no encontrar trabajo y ello, independientemente de otros factores, puede ser muy bien debido a falta de especialización en algún trabajo. Es decir, que saben hacer muchas cosas y sin embargo no poseen la perfección en ninguna. Naturalmente que la perfección se adquiere con la práctica, lo cual no impide que los primeros tiempos de trabajo den un rendimiento casi nulo. Para evitar esto, sería mejor llevar ya el perfeccionamiento adquirido al ir a una colocación.

Si se trata de oficinas, en este trabajo hay infinidad de ocupaciones. Se puede ser contable, encargada de archivo, registros, taquí-meca, etc. y para encontrar un hueco es mejor contar ya de antemano con una especialidad. Por ejemplo si se piensa buscar un puesto de secretaria, no solo es necesario poseer mecanografía y taquigrafía sino tener conocimientos de correspondencia mercantil. Entonces puede aspirarse, con la seguridad de cumplir un cometido y seguramente, en estas condiciones no faltará un puesto bien retribuido.

Y así en todo, no hay que conformarse con tener conocimientos medios, sino procurar llegar a la especialización en toda clase de trabajos y con esto es casi seguro alcanzar el triunfo.

Ya los días se van acortando, anunciándonos que el Otoño está en puertas. Sin embargo, todavía quedan días luminosos en que lucir trajes veraniegos y los figurines nos ofrecen aun lindos modelos de la estación, cuya característica sigue siendo la sencillez. Por esto, para acompañarles, hay que cuidar el detalle. Y así vemos ramitos de flores artificiales que adornan juvenilmente los trajecitos ligeros de tarde y cinturones de colores muy vivos — especialmente rojo — que, entonando con las sandalias, acompañan perfectamente a trajes sport para la mañana.

Cosa nueva son los trajes de noche realizados en hilo estampado, que brindamos a nuestras amigas para que puedan lucir en las verbenas que todavía habrán de celebrarse en la Hípica.

También vemos faldas de hilo blanco o de tonos claros, cortadas a piezas con bastante vuelo por abajo que, acompañadas de sencillas blusas camiseras, forman encantadores trajes de noche, con la ventaja de que pueden lavarse fácilmente y que con cambio de blusa ofrecen siempre novedad, sobre todo cuando el presupuesto no alcanza para hacerse varios trajes de noche por temporada.

Y dejaremos para otro día los pronósticos para el próximo Otoño. —**ARA-CELL.**

LA DIVISION AZUL

ENFERMERAS AL FRENTE

Madrid, 20. — El viernes próximo saldrán de Madrid 28 enfermeras de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS, encuadradas en la División Azul.

Hasta la frontera franco-hispana les acompañarán las primeras jerarquías de la Delegación Nacional de Sanidad. —**CIFRA.**

EMISION DE RADIO - BERLIN

Madrid, 20. — Radio-Berlín en su emisión dedicada a la División Azul ha transmitido primeramente una crónica en la que describe la ceremonia de la jura de los voluntarios de la División Azul.

Los soldados españoles esperaban hoy la llegada del Dr. Ley, ondeando las banderas al viento y haciendo vibrar de emoción sus corazones en sentimientos de hermandad.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido)

CONTINUA DE 5 A 1
UNICO DIA DE PROYECCION
de la formidable superproducción en ESPAÑOL

Deber y disciplina

(Apta para menores)

Maravillosa película de trepidante argumento y simpatía a raudales, creación interpretativa de **CLAIRE TREVOR, RALPH BELLAMY** y **BEN LYON.**

Completa el programa un número nuevo de

ACTUALIDADES UFA

en cuyo interesante sumario figura la declaración de guerra a Rusia por Alemania y los primeros avances de las tropas germanas en territorio soviético.

Mañana **SANSON** producción Radio en español por Harry Baur.

El general Muñoz Grandes acompañado de los representantes de la Embajada de España en Alemania, llegó al campo pasando acto seguido revista a las tropas. El Dr. Ley a su llegada fué aclamado por los voluntarios.

El Dr. Ley habló de lo que significa para España luchar contra la Rusia soviética, lucha que ya inició en España el año 1936.

Dijo también que esta no es una guerra como tantas otras, sino una guerra entre dos mundos: el mundo del derecho humano contra el mundo de la barbarie.

Terminó su alocución afirmando su fe en el triunfo del Führer y de las naciones aliadas a Alemania. Cerró su discurso con vivas a Franco, al Führer, a Alemania y España.

El general Muñoz Grandes contestó al Dr. Ley con palabras de amor y amistad para el pueblo alemán. Dio las gracias al Dr. Ley por su visita y también por el concepto que del soldado español tiene y que tanto honra a España.

El Dr. Ley almorzó en el campo de deportes del campamento de la División Azul, en unión del general Muñoz Grandes y jefes y jerarquías de la Falange, que están encuadrados en la División.—**CIFRA.**

«LA CONSTANCIA»

Compañía Anónima de Seguros española. Transportes terrestres, marítimos e incendios, responsabilidad civil y seguros en general

Agente en Ceuta:

LEANDRO MARTINEZ MARIN

Falange Española, 118

Oficina Central en Barcelona

SIEMPRE

GASOGENO DAUSSA

para su auto, camión tractor etc. el

GASOGENO ADECUADO

A LA POTENCIA DEL MOTOR

NOTA: A LOS TALLERES DEL RAMO DEL AUTOMOVIL LES INTERESA CONOCER NUESTRA MODERNA INSTALACION DEL GASOGENO DAUSSA. Detalles al Dto. de los TALLERES DAUSSA, VILA VILA 59. Barcelona.

BARACHOL



CONTRA ENFERMEDADES DE LA PIEL, CUERO CABELLUDO, ECZEMAS, ERUPCIONES, GRANOS Y SARNA. EL PREFERIDO POR LOS ENFERMOS.

(Censurado por la Comisión Central Sanitaria)

MOLINA S. L.

Electricidad, Juguetería, loza y cristal
PAPELES PINTADOS

Anuncie en EL FARO

NOTICIARIO GENERAL EXTRANJERO

La Aviación inglesa ha sufrido en la última jornada un rudo golpe

El Gobierno australiano estuvo seis horas reunido en sesión secreta, y no ha dado referencia de lo tratado

Los generales Nogués y Weygand inspeccionan las fortificaciones y aerodromos de Dakar

A vueltas con la entrevista

Ahora parece que los ocho puntos redactados en el "Potomac" o en el "Prince off Wales", que a punto fijo aún no se sabe, es solo un antifaz que se ha lanzado a la propaganda. Detrás de esa prosa decimonónica, que recuerda los idealismos wilsonianos, parece que hay acuerdos secretos de "indudable importancia". Puede que sea así. Ya se habla de que se ha enviado un mensaje a Stalin. También se dice que se convocará a una conferencia militar conjunta que debe celebrarse en Moscú. Asimismo, el viaje de Beaverbrook a Washington es demostración palpable de que esos 8 puntos --"declaración de principios", se le llama ahora-- tienen dentro algo más de lo que las palabras, más brillantes que sinceras, dan a entender.

La Prensa, hasta la inglesa no ha acogido con gran entusiasmo la declaración de Churchill-Roosevelt. La propaganda mundial, no democrática, la ha calificado con las frases más duras y al mismo tiempo más justas. Es un hecho, verdaderamente justo en la hipocresía, el que dos potencias que pelean en casi la mitad de la superficie del mundo, declaren que no aspiran a ninguna ampliación territorial de sus dominios. Ambas poseen todas las materias primas, y están dispuestas a facilitar a las restantes naciones la explotación de estas riquezas. Pero es el caso que no dicen la forma en que esto sería hacedero. En fin, en esos 8 puntos se expresa más o menos claramente, que Inglaterra y Norteamérica pueden dominar y repartirse a sus anchas el mundo.

Pero todo esto tiene su debida respuesta. La realidad ofrece un aspecto completamente distinto. No solo las victorias alemanas en el Sur de Rusia dan ahora la respuesta adecuada y actual a esa verbosidad anglo-norteamericana, sino que ni en la misma América la situación no es, ni mucho menos, tan risueña para que encuentren justificación esas ilusiones propaladas a todos los rincones del mundo por la rimbombante declaración conjunta Churchill-Roosevelt. - Carlos de Cantillana.

UN DONATIVO QUE ES UN FRACASO

Nueva York, 20. — La donación voluntaria de un día de consumo de gasolina por los particulares en Norteamérica en favor de Inglaterra ha constituido un tremendo fracaso, ya que apenas se ha reunido una mínima parte de lo que se esperaba.

En efecto, los particulares han presentado múltiples disculpas para eludir esta restricción de gasolina, que casi nadie ha aceptado. — EFE.

REFERENCIA INGLESA DE LOS ÚLTIMOS BOMBARDEOS

Londres, 19. — El comunicado del Aire da cuenta de que en la noche última aviones de la Royal Air Force, efectuaron una incursión sobre Alemania, pero que debido a la mala visibilidad no fue posible observar los efectos de este bombardeo a los pilotos británicos.

Tres bombarderos ingleses no regresaron de las operaciones.

Algunos aviones alemanes arrojaron varias bombas sobre diversos lugares de la costa de Inglaterra, habiendo que lamentar algunas víctimas, siendo derribado uno de los aparatos atacantes.

Según datos obtenidos, ha aumentado algo en estos últimos días el número de bombardeos realizados por Alemania sobre Inglaterra, pero, en cambio, el promedio del número de aparatos que toman parte en cada bombardeo ha disminuido notablemente. — EFE.

SIGUE REUNIDO EL GABINETE AUSTRALIANO

Sidney, 20. — El gabinete australiano continuó reunido en sesión secreta que tuvo una duración de seis horas.

Se informó, según parece, en el curso de esta sesión, del proyectado viaje a Inglaterra del primer ministro, aunque no será probable que este viaje se efectúe hasta que no se aclare la situación en Extremo Oriente.

Al terminar la reunión, el primer ministro declaró que Australia observaba con gran interés todos los movimientos del Japón por considerar que la defensa de Malaya y de Singapur, son de la única incumbencia de Australia y, por consiguiente, ésta no consentirá ninguna ingerencia de otro país extraño. — EFE.

EL VIAJE A INGLATERRA DEL PRIMER MINISTRO CANADIENSE

Otawa, 20. — El primer ministro de Canadá, llegó esta mañana, en avión a Inglaterra.

El primer ministro canadiense, se ha trasladado a Inglaterra para tomar parte en la conferencia de guerra que se celebrará próximamente en Londres y a la que asistirán también, probablemente, los primeros mi-

nistros de Australia y Nueva Zelanda.

El del Canadá permanecerá varias semanas en la capital inglesa antes de su regreso.

El primer ministro fue recibido en el aerodromo inglés por el Ministro canadiense en Londres y por varios altos jefes de las fuerzas canadienses que se encuentran en Europa. — EFE.

NO HAY PARTE OFICIAL DE LO TRATADO

Sidney, 20. — Después de la reunión secreta celebrada por el Gabinete australiano no se ha facilitado ningún parte oficial acerca de lo tratado.

Sin embargo se cree saber que no ha habido una absoluta conformidad entre los reunidos acerca de los temas tratados. — EFE.

POR COMERCIO ILICITO

París, 20. — Numerosas personas han sido detenidas en Marsella por dedicarse al comercio ilícito de productos alimenticios. Entre los detenidos figuran el presidente de la Cámara de Comercio, el de la Asociación de exportadores de frutas y legumbres, el jefe del matadero de Marsella y otros muchos.

Todos han sido detenidos por orden del Gobierno de Vichy. — EFE.

BONET Y HERRIOT EN VICHY

Vichy, 20. — El ex presidente de la cámara francesa, Herriot ha llegado a Vichy, procedente de su finca de Lyon, donde permanecía desde la firma del armisticio.

También se encuentra en Vichy

el ex ministro de Asuntos Exteriores, Bonet. — EFE.

INSPECCIONANDO LA ZONA DE DAKAR

Rabat, 20. — Los generales Weygand y Nogués se encuentran inspeccionando la zona francesa de Marruecos. Informaciones dignas de crédito aseguran que se están acelerando las obras de defensa e instalación de baterías costera y aerodromos en Dakar y otros puntos. — EFE.

A THAILANDIA NO PUEDEN IR SUBDITOS BRITANICOS

Tokio, 20. — Las autoridades británicas de Singapur han prohibido los viajes de los súbditos ingleses a Thailandia. — EFE.

UNA DECLARACION DE LORD HALIFAX

Montreal, 20. — El embajador británico en Washington, lord Halifax, ha llegado a Montreal. Declaró a los periodistas que serán muy útiles unas entrevistas periódicas de Churchill y Roosevelt, para el caso de que se prolongue la guerra.

Manifestó que la impresión causada por la entrevista había sido muy satisfactoria. — EFE.

31 AVIONES INGLESES AL SUELO

Berlín, 20. — Treinta y un aviones ha perdido la Royal Air Force durante la pasada jornada, según informa de fuente competente. — EFE.

SIGUEN LOS BOMBARDEOS AL TERRITORIO BRITANICO

Berlín 20. — Sunderland y Dover han sido bombardeados por aparatos alemanes de reconocimiento armado. En Sunderland han sido ocasionados varios incendios de gran extensión y otros más pequeños. También han sido atacados por los aviones alemanes diversos aerodromos del Sureste de Inglaterra. Al Norte de las islas Feroe ha sido hundido por los aviones del Reich un mercante británico de diez mil toneladas. — EFE.

REGRESO DE LOS PRISIONEROS FRANCESES

París, 20. — Todos los prisioneros de guerra franceses, ex-combatientes de la guerra mundial han llegado ya de Alemania. — EFE.

CONFERENCIAS DE ROOSEVELT

Nueva York, 20. — Roosevelt ha celebrado una conferencia de una hora con los ministros de la Guerra y de Marina — según comunica de Washington el "New York Times".

En esta conferencia fue invitado a participar el Ministro de Asuntos Exteriores. — EFE.

A QUE VA LORD HALIFAX AL CANADA

Washington, 20. — El motivo del viaje de Lord Halifax al Canadá es inspeccionar las fuerzas aéreas que próximamente saldrán para Inglaterra. — EFE.

ARTESANO

No olvides que el día 31 de agosto actual, es el último en que son admitidos los trabajos para el

IV CONCURSO DE ARTESANADO

Sé puntual en la entrega del tuyo

La guerra en otros frentes

PARTE ITALIANO

Roma, 20. — Comunicado del alto mando de las fuerzas italianas:

"Africa septentrional: En el frente de Tobruk actividad de la Artillería y acciones locales de las patrullas avanzadas. La aviación inglesa ha efectuado una incursión sobre Trípoli. Uno de los aparatos atacantes fué alcanzado y derribado en llamas frente al puerto.

Cerca de Sollum un "Blenheim" ha sido obligado a aterrizar en nuestras líneas. La tripulación fué hecha prisionera por las patrullas alemanas.

Formaciones de "Stukas" alemanas han bombardeado Tobruk donde fueron hundidos dos barcos y averiados gravemente otros dos. Numerosos naufragos de un navío inglés se aproximaron a la costa en diversas embarcaciones, siendo capturados por nuestras patrullas.

Africa oriental: Prosigue la actividad aérea del enemigo que lanzó bombas de gran potencia y de explosión retardada, causando graves daños en diferentes casas y edificios civiles. Dos "Hurricane" han sido derribados en Sicilia por nuestros aparatos, que regresaron sin novedad a sus bases". — EFE.

COMUNICADO INGLES DEL AIRE

Londres, 20. — Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad interior:

"Un pequeño número de aparatos enemigos ha franqueado la costa británica y ha penetrado en el interior del país, pero solamente dos arroja-

ron bombas en la costa sureste de Inglaterra.

Hay que lamentar algunos daños y un corto número de personas heridas. Un bombardero enemigo ha sido derribado." — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 20. — En la zona marítima de Inglaterra los aviones alemanes averiaron durante el día a un gran mercante. Los ataques nocturnos se han dirigido contra las industrias de armamento y las instalaciones portuarias situadas en la costa oriental y meridional de la isla británica, así como contra varios campos de Aviación.

Cerca de la costa de Africa del Norte, los "Stukas" alemanes han hundido un barco de 1.500 toneladas y un remolcador. Dos mercantes quedaron seriamente averiados.

Los aviones alemanes de bombardeo atacaron anoche la base naval de Alejandría. En un intento de ataque a la costa de la Mancha, la aviación inglesa experimentó ayer una grave derrota. Los cazas y la defensa anti-aérea derribaron 29 aviones enemigos. Los dragaminas derribaron otro.

Un reducido número de aviones de bombardeo enemigos efectuó anoche un ataque contra el sector noroeste de Alemania lanzando bombas explosivas e incendiarias.

Los daños son poco considerables. Dos aparatos de bombardeo británicos fueron derribados por los cazas nocturnos y por la artillería de Marina". — EFE.

"EL FARO" EN TETUAN

COMISARIA DE MULTAS

SUBASTA

Habiéndose acordado sacar a subasta el mobiliario y enseres del establecimiento de la Cervecería "Mahou", calle del General Sanjurjo 8, de Tetuán se hace público que los que deseen concurrir a la misma habrán de presentar sus proposiciones en la Comisaría de Multas (Delegación de Asuntos Indígenas) antes de las doce y quince horas del día 4 de septiembre próximo.

Las condiciones para la subasta podrán ser examinadas en la Comisaría de Multas, todos los días hábiles y en horas de oficina.

Los gastos de este anuncio serán de cuenta del adjudicatario.

Tetuán, 20 de agosto de 1941.
EL COMISARIO DE MULTAS.

**COMPRE LOS
Helados en LA GLACIAL
Generalísimo Franco**

AVISO

Matrimonio extranjero con una hija de diez años ofrece sus servicios en Marruecos. Poseen amplios conocimientos de cocina, huerta y jardín, cría y selección de conejos y otros análogos.

Razón en la calle Duquesa de Guisa. (La Colonial) Larache.

SERAFINA VALLS

MEDICO

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad Infantil de Barcelona.

Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS
CONSULTA de 6 a 8.
Cónsul Morphí, n.º 18. Tetuán.

Anuncie en EL FARO

El primero de Octubre, Día del Caudillo, se inaugurará en la Capital del Protectorado Español, el gran Certamen de Artesanía organizado por la C. N. S. de Marruecos y Plazas de Soberanía.

Debéis concurrir a él con la más inspirada de vuestras obras, artesanos españoles y musulmanes.

OPOSICION PARA POLICIA

Anunciada convocatoria de plazas para POLICIA dando preferencia a los OFICIALES Y SUBOFICIALES del Ejército, Militantes de F. E. T., Bachilleres y Guardias Civiles y de A salto.

Preparación exclusiva para POLICIA bajo la Dirección de J. de la Torre.

Se envían contestaciones y programas a Provincias.
Pidanos informes a la ACADEMIA PIZARRO. Calle Pizarro. Teléfono 25.654. MADRID.

CLINICA DENTAL DEL DOCTOR DE CORTES

OPERADORES:

Doctor Fernando R. Z. de CORTES, CIRUJANO DENTISTA, diplomado de la Facultad de Medicina y de la Escuela Dental de París. Estomatólogo diplomado de los Hospitales de París.

Juan Manuel MASCAS SANCHEZ-CABALLERO, ODONTOLOGO Ayudante del Doctor Florestán AGUILAR, Ex-profesor de la Escuela de Odontología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA de 10 a 1 y de 5 a 8 Cónsul Zugasti núm. 3 (3.º).
Teléfono 1-8-2. TETUAN.

Visita de S. E. el Alto Comisario a la Región Occidental

S. E. el Alto Comisario, acompañado del Secretario General de la Alta Comisaría, General Jefe del Cuerpo de Ejército Marroquí, y Jefe de su Secretaría, llegó el martes según tenía anunciado para visitar la Región Occidental. Comenzó su visita por la Granja Agrícola que vió detenidamente siguiendo después a las explotaciones agrícolas de la Compañía Agrícola del Lukus que visitó en sus diferentes actividades.

Luego de almorzar en el Palafito visitó las obras de riego que se realizan en la Merisa y el proyecto de desecación de la zona pantanosa de Escofin. Después visitó la yeguada militar de Smit el Ma y el Depósito de caballos sementales de Larache.

S. E. visitó también detenidamente la fábrica de conservas del Lukus

y en el puerto los barcos pesqueros actualmente en construcción.

Por la noche, S. E. y su séquito cenaron en casa del Sr. Bajá de la ciudad.

En la mañana del miércoles, S. E. el General Orgaz visitó las obras del Patronato Militar de Enseñanza y algunos establecimientos militares continuando seguidamente para la Zona de Telata de Reixana donde, por iniciativa del Alto Comisario y con el fin de intensificar los cultivos de la Zona se vienen efectuando importantes trabajos de despalmitado en una zona de unas mil hectáreas que serán puestas en producción en el próximo Otoño.

S. E. el Alto Comisario visitó con todo detenimiento los trabajos que se efectuaban, regresando seguidamente a Tetuán.

Disposiciones Oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO.
—Madrid, 20.— El "Boletín Oficial del Estado", publica hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno. — Decreto por el que se dispone la colaboración del servicio geográfico del Ejército y cartográfico, con el Instituto geográfico y catastral para efectos de la terminación del mapa nacional en escala 1-50.000.

Decreto por el que se nombra General Jefe de las fuerzas de tierra, mar y aire de las islas Baleares, al Capitán General don Eugenio Espinosa de los Montero y Bermejillo. — C. I. F. R. A.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO.
El "Diario Oficial" del Ejército pu

LA GLACIAL
HELADOS FINOS
Calle Generalísimo

blica en su número 183, entre otras, las siguientes disposiciones:

Queda eliminado a petición propia de la lista de admitidos en las Academias de Transformación correspondiente el alférez provisional de Infan

tería don Jorge Santomé Castro, del primer tercio de La Legión.

Cesan en los destinos que desempeñaban en comisión en el Protectorado de Marruecos, por causar baja en la Mejasnia Marroquí, como consecuencia de haber sido desmovilizados los tenientes provisionales don José García Colomina y don Francisco Martos Trujillo, y los alféreces provisionales don Jesús Martínez Franco y don José Oyarbide Traviesa.

Pasa a disposición del General en Jefe del Ejército de Marruecos, por causar baja en la Mejasnia Marroquí, el teniente provisional don José Díaz Muñiz; idem por causar baja en la Mehal-la Jalifiana del Rif núm. 5 con efectos administrativos a partir del primero del presente mes el teniente provisional don Jacinto Moros Lavilla; idem por haber causado baja en la Mejasnia Marroquí con efectos administrativos a partir del día primero del presente mes, el alférez provisional don Alipio del Amo Herrero.

Pasa a la situación de disponible forzoso en Marruecos el sargento de Infantería don Jaime Fernández de Alba Valenzuela, por causar baja en la Mehal-la Jalifiana de Tetuán número 1.

Pasa a disposición del General Jefe del Ejército de Marruecos el sargento provisional-profesional de Infantería don Francisco González Fernández, por causar baja en la Mehal-la Jalifiana del Rif núm. 5.

Se anuncian entre otras, las siguientes vacantes de oficiales de la escala Complementaria en unidades dependientes de la Inspección de Campos de Concentración, correspondientes a turnos de provisión normal.

Una de capitán en la Subinspección de Marruecos, otra en el Batallón de Trabajadores núm. 31 y otra en el idem núm. 36.

Información de España

La Asociación de la Prensa rindió un sentido recuerdo al periodista caído

EL VIAJE A CANARIAS DEL VICE-SECRETARIO DEL PARTIDO

Santa Cruz de Tenerife, 20. — A las ocho de la mañana llegó el Vice-secretario General del Partido y delegado general de provincias, camarada Luna Meléndez. Fué recibido por las autoridades y jerarquías y numeroso público que le dispensó un cariñoso recibimiento. Después de un breve descanso marchó a Capitanía donde cumplimentó al general Serrador y después fué a La Laguna para visitar al obispo de Tenerife, que se encuentra en convalecencia de una enfermedad.

Luego se trasladó a la Orotava, cuya famoso valle recorrió, admirando los jardines en él existentes.

En el puerto de La Cruz visitó la piscina de turismo y el campamento de descanso para obreros de la C. N. S. y los del Frente de Juventudes. — C. I. F. R. A.

EL JEFE DEL MOVIMIENTO EN CÁDIZ VISITA LA LINEA

La Línea de la Concepción, 20. — Hoy visitó La Línea de la Concepción el Jefe provincial en Cádiz de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, acompañado del secretario provincial.

Fueron recibidos por el Consejo local de La Línea y jefes de los distintos departamentos de Falange. También fué recibido por la jefe de la Sección Femenina.

Después de recorrer las distintas dependencias de la organización marchó el Jefe provincial acompañado del secretario, con dirección a Cádiz. — C. I. F. R. A.

Helados La Glacial
ENCARGOS A DOMICILIO
Teléfono, 811

EN LA TUMBA DE RODRIGUEZ SAN TAMARIA

Madrid, 20. — Se cumple hoy el aniversario del asesinato de don Alfonso Rodríguez Santamaría, por las hordas rojas, presidente que era en 1936 de la Asociación de la Prensa de Madrid y subdirector de "A B C".

Hoy se celebra también el día del periodista caído por Dios y por España.

A las 10 de la mañana la Asociación de la Prensa de Madrid rindió tributo de honor ante la tumba de don Alfonso Rodríguez Santamaría. Al acto asistieron el gobernador militar de Madrid, jefe del gabinete diplomático del ministro de Asuntos Exteriores, presidente de la Diputación Provincial de Madrid, una representación de los periodistas alemanes y la totalidad de los redactores de periódicos y agencias madrileñas. Sobre la tumba depositaron tres coronas de flores, una de la Asociación de la Prensa, otra de "A B C" y otra de los periodistas alemanes.

El presidente de la Asociación de la Prensa, don Víctor Ruiz Albéniz, pronunció unas palabras en las que ensalzó el sacrificio del ilustre periodista, en cuya figura seña se rinde el homenaje a todos los camaradas caídos.

Se rezó un responso ante la tumba.

A las once de la mañana en la iglesia de San José se celebraron solemnes funerales por los periodistas caídos en Madrid. Al acto religioso asistió el general Millán Astray, autoridades locales, alto personal de la vice-secretaría de Educación Popular, los jefes de Prensa de la Embajada alemana y la italiana y otras personalidades.

El templo estaba lleno, asistiendo los familiares de los caídos y representaciones de todos los periódicos y agencias de Madrid. — C. I. F. R. A.

INFORMACION DE ULTIMA HORA

La retirada roja de Ucrania tiene todos los caracteres de una catástrofe. - En los combates de este sector han sido capturados o destruidos más de 2.500 carros de asalto y más de 3.700 cañones.-La Aviación alemana ha producido a los rojos en Odesa un serio revés. - Los más importantes puntos estratégicos, destruidos

UNA FELICITACION DE HITLER

Berlín, 19. — El Führer ha dirigido un afectuoso telegrama al Regente de Hungría, felicitándole por el valor con que se batían las tropas húngaras que luchan en estrecha colaboración con las alemanas. — EFE.

LAS PERDIDAS ROJAS EN LOS ULTIMOS DIAS

Berlín, 20. — De las pérdidas sufridas por los soviets en los últimos encuentros, dan idea las numerosas fosas comunes que se encuentran. En una de estas fosas se encontraron dos mil soldados muertos. En las inmediaciones de una localidad, en torno a la cual se libraron encarnizados combates, fueron descubiertas más fosas comunes y en un punto más lejano otra con mil cadáveres que los bolcheviques no tuvieron tiempo de enterrar. — EFE.

INTENTARON DETENER EL AVANCE ALEMÁN

Berlín, 20. — Las fuerzas bolcheviques han intentado detener el avance alemán en la región del Dnieper mediante ataques con fuerzas motorizadas, que terminaron con una completa derrota.

Solamente algunos restos de las unidades bolcheviques pudieron saltar al otro lado del río. Varios millares de soldados han sido capturados por las unidades alemanas. — EFE.

LO QUE CUENTAN UNOS PRISIONEROS

Berlín, 20. — Según declaraciones hechas por los prisioneros de guerra rusos, los comisarios políticos y los oficiales se ocultan durante los combates y obligan a sus hombres a luchar.

Los soldados muestran gran indignación por el hecho de que los comisarios políticos y los oficiales reciben una alimentación especial compuesta por cantidades suficientes de pan, mantequilla, te, azúcar y conservas, en tanto que los soldados reciben únicamente una sopa de trigo molido y en ocasiones un trozo de carne. — EFE.

LA RETIRADA ROJA DE UCRANIA

Berlín, 20. — La retirada de los soviets en Ucrania — según se anuncia de origen competente — se está convirtiendo en muchos puntos en una verdadera catástrofe, a consecuencia de los intensos ataques aéreos alemanes.

Las tropas soviéticas han sufrido enormes pérdidas en los últimos ataques de la Luftwaffe concentrados en esta zona.

Destacamentos completos han sido aniquilados. Las fuerzas alemanas han obtenido grandes éxitos en las operaciones en la región del Dnieper. Una escuadrilla de combate alemana formada por once aparatos destruyó por sí sola el 15 de agosto noventa camiones, dos tanques y varios vagones de un tren de transporte. Destruyó también además un tren de mercancías rojo, compuesto por 35 vagones. Dicho tren descarriló por haber sido la locomotora alcanzada por una bomba. Diez vagones de petróleo que iban en él explotaron y provocaron los incendios en los demás. — EFE.

AMPLIANDO EL COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 20. — De fuente competente y como ampliación al comunicado de hoy se dice:

"Hasta el presente, en el curso de los combates de Ucrania, más de 2.500 carros de asalto y más de 3.700 cañones han sido destruidos o capturados por las fuerzas alemanas. Los soviets han realizado toda clase de esfuerzos para que su ejército y en especial las unidades blindadas fueran los mejores equipados del mundo; pero la experiencia ha demostrado que no se trata solamente de poseer armas modernas, sino también saberlas manejar. Los comunicados alemanes señalan las sangrientas pérdidas sufridas por los bolcheviques. Ni el material ni la cantidad de hombres basta para detener el avance alemán.

Nuestros soldados son indiscutiblemente superiores a sus adversarios y se encuentran en condiciones de luchar contra masas humanas.

El mandó alemán se ha mostrado igualmente superior al soviético y los combates del Este de Ucrania son una prueba de ello. Esta superioridad se manifiesta asimismo en los demás sectores del frente soviético". — EFE.

LA AVIACION ALEMANA SOBRE ODESA

Berlín, 20. — Oficiosamente se comunica que los grandes destrozos causados el 15 de agosto por los bombardeos alemanes sobre Odesa y las graves pérdidas sufridas por los soviets encerrados en dicha ciudad en barcos mercantes y de guerra, constituye un importante revés para las fuerzas bolcheviques.

Los aviones de reconocimiento alemanes han podido comprobar en sus últimos vuelos que la ciudad sigue cubierta de grandes nubes de humo, esencialmente en las grandes zonas del puerto donde continúan ardiendo los barcos. Los buques mercantes y transportes que han sido hundidos, yacen aún sobre las aguas del puerto.

Las instalaciones portuarias de Odesa han sufrido daños de gran importancia. El muelle del puerto petrolífero y los astilleros fueron alcanzados de lleno por las fuerzas alemanas. La región del puerto de mercancías, ha quedado destruida. Las vías férreas han sido arrancadas en varios kilómetros de longitud. Los edificios de carga y descarga y otras instalaciones de los muelles fueron alcanzadas de lleno por las bombas y destruidas posteriormente por los incendios. — EFE.

ACTIVIDAD AL NORTE DE KIEW

Londres, 20. — Noticias recibidas del frente oriental dan cuenta de que al Norte de Kiew se observan movimientos de fuertes contingentes de tropas alemanas, esperándose una nueva ofensiva en este sector.

En las proximidades de Odesa prosigue entablada una encarnizada lucha en la que toman parte fuerzas aliadas germano-rumanas.

En el frente Norte, las actividades son reducidas, tomando parte en las operaciones de este sector las tropas finlandesas. — EFE.

LAS PERDIDAS MARITIMAS DE LOS SOVIETS

Berlín, 20. — Durante las últimas jornadas la Aviación alemana ha causado a la flota mercante y de guerra de los soviets grandes pérdidas en el Mar Negro.

En el período del diez al dieciocho de agosto, ha destruido ocho barcos de transporte con un total de treinta y tres mil toneladas y ha inutilizado otros veinticuatro barcos que desplazaban en total, más de cien mil toneladas.

A esto hay que añadir la pérdida por los rusos de numerosas barcazas y remolcadores que han sido hundidos en el estuario del Niepper y cuyo desplazamiento total no puede precisarse.

También hay que sumar a estas pérdidas las ocasionadas por la Aviación del Reich a la Marina de guerra rusa. Hasta ahora ha averiado a un crucero de primera clase, a otro ligero y a cinco destructores y además las fuerzas de tierra han destruido dos cañoneros. — EFE.

IMPORTANCIA DE LOS PUERTOS OCUPADOS

Berlín, 20. — La ocupación de Nicolaiev, el cerco hecho a la ciudad de Odesa, así como el avance alemán en la región del Niepper, han hecho cambiar la situación militar, según dice el parte militar oficioso.

Las fuerzas navales, en brillante colaboración con las aéreas han logrado privar a los rusos de sus mejores bases de construcciones navales de Odesa y Nicolaiev. La primera de ellas era esencial a los rusos para la reparación de sus barcos y la segunda tenía los astilleros mejor preparados de la U. R. S. S.

Además con la ocupación de estos puertos, han perdido los rusos la posibilidad de disponer de reservas para la escuadra.

En cambio, para los alemanes y los aliados, les permite instalar en ellos bases que constituirán una evidente mejora de sus posiciones en el Mar Negro, ya que facilitarán el aprovisionamiento de las fuerzas que combaten en Ucrania. — EFE.

DEL PARTE GERMANO

Cuartel General del Führer, 20. — El alto mando de las fuerzas alemanas comunica:

"En Ucrania meridional ha prosseguido con éxito el ataque contra las pocas cabezas de puente ocupadas por el enemigo. En esta ocasión, las tropas rápidas en lucha contra las fuerzas enemigas que resisten encarnizadamente han destruido 65 carros de asalto y han capturado gran número de soldados bolcheviques". — EFE.

EL JEFE DE LOS PARACAIDISTAS ROJOS HA MUERTO

Ankara, 20. — El jefe de la academia de paracaidistas soviéticos, ha muerto por efecto de un bombardeo de los alemanes sobre Moscú. — EFE.

LA DEFENSA ANTI-GAS

Londres, 20. — El mando ruso ha hecho obligatorio la organización de brigadas especialmente dedicadas a la defensa anti-gás en todas las ciudades directamente amenazadas por los alemanes. — EFE.

NEGOCIACIONES RUSO-FINESAS

Helsinki, 20. — Después de varias semanas de negociaciones entre el Gobierno finlandés y los soviets, se ha autorizado el paso por la frontera a once mujeres y un niño, pertenecientes al personal de la Legación finlandesa en Moscú, que se encuentran en una población de la frontera turco-rusa. — EFE.

LOS AVANCES ALEMANES

Berlín, 20. — Las operaciones en el frente oriental marchan muy satisfactoriamente para las fuerzas alemanas.

En el sector Norte han sido registrados muchos avances y tan segura es la marcha de las fuerzas alemanas que tropas eslovacas que estaban destinadas a vanguardia, han sido enviadas a la vanguardia por no ser necesarios sus servicios. — EFE.



WASHINGTON, 20. — Hasta la fecha un carro blindado y un cañón de la D. C. A. han sido suministrados a Inglaterra, a pesar de haber gastado desde el comienzo de la guerra unos diez mil millones de dólares para armamento — ha declarado en un discurso el senador demócrata Byrd.

También manifestó que los efectivos en baterías de la D. C. A. de los Estados Unidos, no bastarán nunca para defender una sola ciudad norteamericana. — EFE.

—BEIRUTH, 20. — El general De Gaulle, ha visitado Deir-Ezsir, capital de Djazirah, en el Eúfrates y ciudad fronteriza con el Irak y Turquía. — EFE.

—SOFIA, 20. — Dos espías que actuaban en Bulgaria por cuenta de la URSS, han sido detenidos por la Policía. Estaban encargados de efectuar actos de sabotaje e impedir el funcionamiento de la organización militar en Rumania. — EFE.

—TOKIO, 20. — El Gobierno de Washington tiene el propósito de elevar a la categoría de Embajada la legación en Bancoc. — EFE.

—TOKIO, 20. — Norteamérica ha entregado a Thailandia veinte aviones de bombardeo, con objeto de coadyuvar a la defensa — según declara el "Yomiuri Simbun". — EFE.

—BERLIN, 20. — Las tropas británicas han efectuado una salida desde Tobruk pero las germano-italianas pusieron en fuga y dispersaron a las unidades adversarias, que, después de sufrir sensibles pérdidas, regresaron a sus puntos de partida. — EFE.

—COPENHAGUE, 20. — Se ha presentado al Parlamento un proyecto de ley, prohibiendo el partido comunista, y todas las actividades de la propaganda comunista. — EFE.

CONCURSANTE

Si para la presentación de tu trabajo al IV Concurso de Artesanado te surgiese alguna duda, acude rápidamente al Departamento de Artesanía de la C. N. S. de tu residencia, donde con el mayor agrado se te darán todas las explicaciones que consideres necesarias.

COLONIAS:

Tabú, Maderas de Oriente, Sueño de Oro, Varón Dandy y Añeja.

«Perfumería Vicente Martínez»

Puente Almina, 6. - Teléfono 548

Doctor W. Santos

EX PROFESOR A. DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE SALAMANCA

Matriz y Partos

Consulta de 4 a 6.
Gral. Queipo de Llano núm. 2. 1.º
Teléfono 8-1-7